

Ya se ha reparado el sistema de bombeo de la fuente de Santiago

Este surtidor depende de un mecanismo que bombea el agua que proviene de un manantial a los grifos

A. LASUEN

ERMUA. La fuente junto a la iglesia parroquial de Santiago Apostol ya está en marcha. Si bien ha sufrido varias averías, en poco tiempo, en su sistema de bombeo, actualmente ya se ha sustituido, de nuevo, la pieza que permite que el agua vuelva a manar.

El surtidor actual depende de un sistema que bombea el agua hasta el exterior, ya que la fuente originaria se encontraba bajo la zona en la que actualmente se ubica la sacristía de la iglesia y se trasladó a mediados del siglo XX para ejecutar la edificación añadida a la iglesia que, durante años, se ha destinado a escuelas y dependencias parroquiales. Por esta razón, sin el sistema de bombeo no es posible que el agua mane de los

actuales grifos, pese a abastecerse de un manantial. Además, el espacio en el que se encuentra este mecanismo genera complicaciones para cualquier arreglo.

Un cartel instalado en esta fuente advierte, desde hace años, de que se trata de «agua no tratada», ya que procede de un manantial.

En este surtidor se han realizado varios cambios y adaptaciones en los últimos lustros. El más significativo fue en 2007, cuando el Área de Servicios instaló una nueva bomba horizontal y sumergible, que permitía que la fuente tuviera agua en época de poca lluvia, como ocurría anteriormente con el sistema de bombeo vertical. Esta bomba en lugar de estar trabajando y subiendo el agua sin interrupción, lo hace, desde entonces, a demanda de las personas usuarias de la instalación. Asimismo, se instalaron dos nuevos grifos con pulsómetro, para evitar que el agua manara continuamente como hasta entonces.



La céntrica fuente ha sido reparada en numerosas ocasiones. A. L.



El año pasado se organizó una manifestación para reivindicar «los cuidados en el centro». A. L.

El Movimiento Feminista local organiza varios actos para el 8M

El viernes, Día de la Mujer, volverán a reclamar «los cuidados en el centro» con una mesa redonda y una manifestación

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Movimiento Feminista de Ermua organizará varias actividades para el 8 de Marzo. Las organizaciones de este movimiento local insisten, como en fechas anteriores, en poner «los cuidados en el centro». Por ello, los actos organizados para este año también se centrarán en reivindicar un sistema de cuidados público y de calidad.

En primer lugar, el viernes, Día Internacional de la Mujer, a partir de las 18.00 horas, en la plaza, se llevará a cabo una mesa redonda sobre el tema 'Los cuidados en el centro'.

Posteriormente, a partir de las

19.00 horas, partirá de la plaza la manifestación, que recorrerá las calles del municipio, bajo el lema 'Zaintzarekin negoziarik ez!, ¡Haceos cargo!'.

Desde esta organización recuerdan la huelga feminista del 30 de noviembre del año pasado y volverán a salir a la calle para seguir reivindicando que «el derecho a los cuidados, atravesados por el género, la raza, la clase social y el origen, es para todas las personas y evidencian los privilegios de quienes no cuidan», manifiestan.

El Movimiento entiende que sus reivindicaciones «no son utópicas, no son quimeras; las hacemos desde un amplio y profundo análisis. Y es que nuestra sociedad se enfrenta a una grave crisis de cuidados y, para ello, necesitamos diagnósticos basados en datos y soluciones concretas».

Criticando que «hasta ahora este sistema capitalista y heteropatriarcal no ha ofrecido una res-

puesta adecuada». Por esta razón, por un lado, expresan que «las mujeres no aceptamos la asunción sistemática e ineludible de esta tarea y, al mismo tiempo, exigimos que las personas que asuman esta responsabilidad tengan condiciones dignas para ello, con apoyo institucional y permisos de trabajo retribuidos».

Por otro lado, denuncian las situaciones «de grave explotación que se dan y exigimos unas condiciones de trabajo dignas, así como la derogación de la Ley de Extranjería, que provoca que haya ciudadanas de primera y de segunda».

Opinan que «las políticas de los partidos se han dedicado a cargarse y privatizar nuestros servicios públicos mientras se adueñan de nuestro discurso». Por último, hacen responsables a «PNV y PSE de hacer negocios con los cuidados, vendiendo los servicios públicos a empresas privadas para sacar beneficios».

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.

Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.

Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes). Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible. Sábados: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible. Sábados: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30. Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50. Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15. Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora. Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55. Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Lecumberri Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31, Eibar).



JUAN MARI ZUBIAURRE

Erostarbe, homenajeadada en Zarautz tras el Mundial de surf

Nadia Erostarbe recibió el cariño de los suyos al llegar ayer a su localidad de Zarautz procedente de Puerto Rico donde ha obtenido el cuarto puesto en el Mundial, lo que le ha otorgado el billete para participar en los Juegos Olímpicos de París. Tras cruzar el pasillo de tablas y el aurreku de honor a pie de calle, subió al ayuntamiento, donde el alcalde Xabier Txurruka reconoció que «este no es más que un recibimiento pero que tras competir en los Juegos se le hará un merecido homenaje». La zumaiarra Janire González Etxabarri y el donostiarra Andy Criere son los otros guipuzcoanos que han logrado clasificarse.

El Bera Bera quiere olvidarse de las bajas y seguir en la pelea

BALONMANO

Recibe hoy en el Gasca a un Rocasa venido a menos con el alta de Boada, las ausencias de Arroyo y Alba, y las dudas de Cavo y Hernández

R. M.

SAN SEBASTIÁN. Es un clásico en horas bajas. Super Amara Bera Bera-Rocasa destila un aroma a partido clave por el título liguero. Algo que sí sirve para describir el objetivo que persigue el cuadro guipuzcoano, no así el canario, quien esta temporada está sufriendo la reconstrucción de su plantilla y navega en el furgón de cola de la clasificación. El partido de esta tarde en el José Antonio Gasca (19.00 horas) se adelanta al fin de semana por el compromiso europeo que tiene, precisamente, el Rocasa el domingo ante el Granollers.

El parón no ha sentado bien a Super Amara Bera Bera que, si bien podría recuperar a Emma

Boada, pierde para varias semanas a Carmen Arroyo y a Alba Menéndez, la primera con un esguince de grado tres y una rotura del ligamento peroneoastragalino y la capitana, una desinserción del aductor largo. Y no solo eso: son duda Malena Cavo y Laura Hernández. En consecuencia, Imanol Álvarez al ver muy acortada su rotación, ha convocado a la extremo Haizea Urretabizkaia y a la lateral Ainara López, que disputaron el partido de la Copa de Euskadi. Urretabizkaia ya jugó en Gijón y ante Guardés en el Gasca, mientras que la lateral hernaniarra de 19 años debutaría en Liga Guerreras Iberdrola. Bera Bera tiene el problema de no poder convocar a Elene Vázquez porque al estar, por edad, fuera del cupo adicional, impediría que la donostiarra volviera a jugar con el segundo equipo si actúa con las mayores.

«Desde la defensa»

Por esa razón, Imanol Álvarez pide «sacar el partido como se pueda». El ermuarra advierte que «jugamos en casa, necesitamos sacar



La plantilla del Bera Bera atiende a Imanol Álvarez en el Gasca. MORQUECHO

LIGA GUERRERAS, J. 20

Partidos	
S. Amara Bera Bera-Rocasa	hoy, 19.00
Elche-Granollers	20.00
Gijón-Oviedo	viernes, 21.00
Beti Onak-Aula Valladolid	sábado, 18.00
Porriño-Elda	18.00
Málaga-Guardés	18.00

Clasificación

EQUIPOS	PT	J	G	E	P
1. Elche	31	19	15	1	3
2. S. Amara Bera Bera	30	19	13	4	2
3. Málaga	30	19	15	0	4
4. Porriño	27	19	13	1	5
5. Guardés	26	19	13	0	6
6. Aula Valladolid	25	19	12	1	6
7. Granollers	20	19	9	2	8
8. Beti Onak	14	19	7	0	12
▼ 9. Rocasa	13	19	6	1	12
▼ 10. Elda	6	19	3	0	16
▼ 11. Gijón	4	19	2	0	17
▼ 12. Oviedo	2	19	1	0	18

estos tres partidos» que restan para terminar la liga regular y confía en que «el equipo salga concentrado, siga en esta línea de más control de juego, más seguridad e imponernos desde la defensa».

El entrenador del Bera Bera ve a las jugadoras del Rocasa «más enteras» pese a que el equipo canario lleva una victoria y un empate en los últimos ocho partidos, lo que le ha llevado a caer en puestos de play out. No obstante, Álvarez constata que «Rocasa es un equipo peligroso y tiene jugadoras de calidad» y recuerda el partido de la ida disputado en las islas «que también veníamos de un parón por selecciones, fuimos por detrás en el marcador todo el partido pero pudimos remontar el final».

El líder de la clasificación, el Elche, también juega hoy y recibe al peligroso Granollers.

EN BREVE

ARTES MARCIALES MIXTAS

Ilia Topuria tiene ya nacionalidad española

El luchador Ilia Topuria, actual campeón del peso pluma de la UFC, ya tiene la nacionalidad española, después de que fuera aprobado por el Consejo de Ministros. Topuria nacido en Georgia, «es un luchador de referencia mundial en artes marciales mixtas, y además que lleva entrenando en nuestro país desde 2012», avanzó la ministra de Educación, Formación Profesional y Deporte, Pilar Alegria. DV

ATLETISMO

María Vicente, operada del tendón de Aquiles

La atleta española María Vicente fue operada ayer con éxito de la rotura del tendón de Aquiles que sufrió en el Mundial de pista cubierta de Glasgow durante la prueba de salto de altura del pentatlón, donde partía como principal favorita para la medalla de oro. La intervención quirúrgica corrió a cargo del doctor Puigdemívil y se estima que el proceso de recuperación durará alrededor de seis meses. DV

Durangaldea

La plataforma Variante Ya Ermua pide restricciones para los vehículos pesados

Lamentan que ha transcurrido un año sin éxito desde que solicitaron desviar el tráfico pesado

ERMUA - Ha pasado un año desde que la plataforma ciudadana Ermuko Saihesbidea-Variante Ya presentó ante las Juntas Generales de Bizkaia y el Ayuntamiento de

Ermua dos trazados alternativos para desviar el tráfico pesado del municipio hasta la finalización de la variante. El alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, trasladó las propuestas de la plataforma a la Diputación Foral de Bizkaia, para que fueran estudiadas, por ser de competencia foral. Sin embargo, doce meses después, la plataforma denunció que no hay información nueva al respecto ni constancia de

un seguimiento por parte del equipo de gobierno local. El pasado 27 de febrero, miembros de la plataforma acudieron al pleno municipal para preguntar cuándo se aplicarán las restricciones entre Kaltxango y Sallabente, tramo en el que el Ayuntamiento puede actuar directamente, al ser de competencia municipal.

La plataforma se ha puesto ya a trabajar en una moción que plantee las reivindicaciones principales en relación a las restricciones de tráfico pesado, así como la creación de una mesa de trabajo y seguimiento formada por las instituciones y la propia plataforma. Se trata de una línea de trabajo que la plataforma ya anunció hace meses y considera que, "es más necesaria que nunca". - K. Doyle



Una de las movilizaciones llevadas a cabo en el municipio de Ermua. Foto: DEIA



El antiguo trazado del tren se reconvertirá en vía verde. Foto: A. S.

El Gobierno vasco cede a Durango los terrenos del antiguo trazado del tren

ETS y Ayuntamiento cerrarán en un convenio la cesión del espacio para su conversión en vía verde

Oihane Buruaga

DURANGO - El pasado mes de diciembre, el equipo del gobierno de la villa conformado por PNV y PSE y Euskal Trenbide Sarea (ETS) firmaron un preacuerdo para actuar con el objetivo común de recuperar los terrenos del ferrocarril, con la inclusión de nuevos aspectos con respecto a los pasos dados en el mandato anterior. Ahora, siguiendo con la senda iniciada, el Consejo de Gobierno del Ejecutivo vasco ha dado luz verde a la cesión temporal gratuita al Consistorio durangarra de 9.329 metros cuadrados de superficie liberados en el municipio tras el soterramiento de la línea ferroviaria hace más de una década y que se reconvertirán en una vía verde, cuya apertura -al menos en su primer tramo- está prevista para abril de 2025.

La decisión adoptada va en consonancia con el Plan Territorial Sectorial (PTS) de la Red Ferroviaria de Euskadi que contempla posibilitar

diferentes usos en superficie de utilidad pública o interés públicos tras el soterramiento del tren, así como la consolidación del área urbana en el espacio de la antigua plataforma ferroviaria y sus terrenos adyacentes. En este caso en concreto, la obra supuso la liberación de un total de 16.712 metros cuadrados de traza ferroviaria -correspondientes a las antiguas vías de tren- de los que los 9.329 metros cuadrados cedidos a través de este acuerdo se encuentran en el municipio de Durango (al margen de los suelos liberados de la estación) y los 7.383 restantes en Abadiño.

Tal y como informaron desde el Departamento de Transportes, "la cesión temporal se recogerá en un convenio entre ETS y el Ayuntamiento de Durango para el acondicionamiento del espacio actualmente en desuso e impulsar el proyecto de reurbanización de la antigua traza ferroviaria". El convenio tendrá una duración de cuatro años prorrogable

8M MUSKIZ UDALA

JARDUERAK PROGRAMACIÓN

MARTXOAREN 2tik AURRERA

Udal liburutegia

M8ko LIBURUEN ERAKUSKETA

MARTXOAK 8, OSTIRALA

Meatzari Plaza, 12:15ean

M8ko BELAUNALDIEN ARTEKO TOPAKETA

Bere belaunaldiaren borroak eta lorpenak ikusaraziko dituzten adineko emakumeak eta beren aldarrikapenak partekatuko dituzten gazteak.

MARTXOAK 11, ASTELEHENA

M Aretoa (Kultur Etxea), 18:30ean

HITZALDIA: Emakumea Babesteko Patronatua

HIZLARIA: ANDREA MOMOITIO

MARTXOAK 20, ASTEAZKENA

M Aretoan (Kultur Etxea), 18:30ean

"Koloreak Margotzen, Bizipenak Margotzen"

ERAKUSKETAREN AURKEZPENA

ANA ROSA ARROYOren ESKUTIK

MARTXOAK 21etik AURRERA

Udal liburutegia

"Koloreak Margotzen, Bizipenak Margotzen"

ERAKUSKETA.

Muskizko emakumeen sorkuntzak.

MARTXOAK 22, OSTIRALA

Meatzari Aretoa, 18:30ean

"PRIMAVERAS EN EL JARDÍN DE LOS SUEÑOS"

LIBURUAREN AURKEZPENA ETA IRAKURKETA

POETIKOA

IDADZLEA: DORY LANSORENA

A PARTIR DEL 2 DE MARZO

Biblioteca municipal

EXPOSICIÓN DE LIBROS 8M

8 DE MARZO, VIERNES

Plaza Meatzari, 12:15 h.

ENCUENTRO INTERGENERACIONAL 8M

Mujeres mayores que visibilizarán las luchas y logros de su generación, y jóvenes que compartirán sus reivindicaciones.

11 DE MARZO, LUNES

Sala M (Casa de Cultura), 18:30 h.

CHARLA: Patronato De Protección A La Mujer

PONENTE: ANDREA MOMOITIO

20 DE MARZO, MIÉRCOLES

Sala M (Casa de Cultura), 18:30 h.

PRESENTACIÓN DE LA EXPOSICIÓN

"Pintando Colores, Pintando Emociones"

A CARGO ANA ROSA ARROYO

A partir del 21 DE MARZO

Biblioteca municipal

EXPOSICIÓN

"Pintando Colores, Pintando Emociones"

Creaciones de mujeres de Muskiz.

22 DE MARZO, VIERNES

Meatzari Aretoa, 18:30 h.

PRESENTACIÓN DEL LIBRO

"PRIMAVERAS EN EL JARDÍN DE LOS SUEÑOS"

Y RECITAL POÉTICO

AUTORA: DORY LANSORENA

HAURTZAINDEGI ZERBITZUA ESKATZEKO / PARA SOLICITAR SERVICIO DE GUARDERÍA

berdintasuna@muskiz.com | 94 670 99 36 / 688 89 65 71 (Whatsapp)